
 

 

 

 

 

 

 

早いもので、もう、令和6年度の１学期も終わりを迎えました。始業式で生徒には「レベルアップの

年」「取組の質を上げる年」にしようと伝え、①志と誇りをもつこと、②自分と周りの人を大切にするこ

と、③挑戦し続ける人（チャレンジャー）になること、の3点をお願いしています。さて、途中経過と

して、どこまでできたでしょうか・・・1 年間は思う程長くはありません。「もう少し早くやっておけ

ば･･･」という反省をしなくてすむよう、一学期を振りかえり、先延ばしにしていたことや、やってみた

かったことに挑戦してみる、頑張っていることの質を上げる「チャレンジの夏」にしてほしいと思いま

す。   頑張れ上中生！ 「 Chance Challenge Change 」 自分を変えよう！ 磨こう！ 

ご家庭の皆様、一学期でのご協力、ありがとうございました。 

 

 

 

７月３日（水）から５日（金）に関西（奈良･京都･大阪）方面の修学旅行を

行いました。雨も予測されていましたが、3日間とも天気に恵まれ、気温はか

なり上がったものの、充実した３日間を過ごすことができました。みんな暑さ

の中で歩き疲れた感じの中にも、充実感に満ち溢れた笑顔がありました。 

 

○ １日目：京都のホテルに荷物を置いて奈良へ 

「興福寺国宝館の全てのものが私が生まれる前に作ら

れ、守り抜かれてきたんだと思うと感動しました」「阿修羅

像がとても繊細で、昔の人は技術が発達していない中でこ

んなすごい物がつくれたのはすごいと思った」「（金剛力士

像を見て）木を組み合わせてこんなに大きなものを昔の人

がつくれたことがすごいと思った」「社会の教科書に載って

いた建物や、像がありました。迫力があって圧倒されました。実際に見ると形や大きさ

がいろいろわかるのでとても楽しかった」「ガイドさんが大仏の体のいろんな部分が私の

身長と同じくらいの大きさと教えてくださり、びっくりした」「教科書で見ていたものを

実際に見て想像と違うことにとても驚きました」「東大寺南大門は全てが大きくてきれい

で、ゲームの中にいるような気分になった」「大仏の髪の毛一個分は人の顔くらいの大き

さであることがわかった」 

【 番外編 】 

「初めて新幹線に乗りました。とても早く着いてびっくりしました」「（画像で）ただ

見るのとは違って、実際に行って見るといろんな思いが募ってきて感動しました。この目で見て、土を踏め

てよかった」「奈良公園では、エサを持つとたくさんの鹿が来てとても怖かった」 

○ ２日目：京都で1日自主研修して大阪へ 

「駅の乗り換えが多く、普段、バス･電車、地下鉄に乗ることがないのでわか

らないことが多かったけど、駅員さんに聞いたり

して目的地に行くことができた」「伏見稲荷大社の

鳥居の数がとても多かった」「清水寺は歩けないほ

ど人がいっぱいだった。（舞台は）京都全体が見渡

せるような感じでした」「山口県とは駅の広さもホ

ームの数も違っていて、電車とバスを乗り継いで無事に映画村に着いたときは

嬉しくて思わず班の人とハイタッチしてしまいました」「映画村でチャンバラの

お芝居をちょうどやっていました。友達が体験で舞台に上がっていました。とて

も楽しそうでした」「京都タワーで海外の人（旅行者）と話すことができた」 

【 番外編 】 

「映画村に向かう電車の中で外国の方から話しかけられ、英語で話せた。英語

を勉強していてよかったなと思いました」「金閣寺に行こうとバスに乗りまし

た。そのバスが反対に進んでいるのに気付いてすぐバスを降りました。（中略）

アクシデントはあったけど、この経験を活かし、次にまた来るときには気をつけ

たい」「ホテルではUNOをして遊びました。楽しかったです。ご飯がめっちゃ

美味しかった」 

 

○ ３日目：大阪方面（ユニバーサルスタジオジャパン）から上関へ 

「USJは朝早く行っても、とても人が多く、いろ

んなところで写真撮影している人が多かったです。

朝早く行ったので、アトラクションにあまり並ばずに乗ることができたものもあ

りました。ミニオン達がとてもかわいかったです」「入場してフライングダイナソ

ーに皆で走って行きました。その時間も楽しかったです。乗るのは初めてで、心

構えができていませんでしたが、すぐ乗れて始まりました。落ち始めたときは、

プテラノドンに振り回されている妄想をしていました。死ぬことはないとわかっ

ていても死ぬかと思いました」「ジョーズに乗りました。サメとか海が大好きで、

動画や映画をよく観ます。背びれが見えたときは本当にワクワクしました」「ハリ

ーポッターでは、ホグワーツに本気で入学したいと

思っていた頃の自分を思い出しました。夢は叶わなかったけど、ハリー達と同

じような体験ができてすごいなと思いましたが、切なくて泣けました」 

【 番外編 】 

「いろんなお土産を買うことができてよかったです。また皆と来たいと思い

ました」「思い通りにいかないこともたくさんあったけど、とてもいろんな事を

感じさせてもらったり、成長できた3日間でした。関わってくれた全ての人たちに感謝しました」 

 

３年生、お疲れ様でした。３日間の見聞と経験をこれからの生活と夢の実現に活か

してください。ご家庭の皆様、ご協力ありがとうございました。 
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〈 学校教育目標 〉 

自分とふるさとに誇りをもち、 

未来を生き抜く“かみのせきっ子”の育成 

育む教育の推進 

 



 

 

修学旅行と同期間に 2 年生は「ふるさとチャレンジ（職場体験学習）」を行いました。３日間という

限られた期間での体験でしたが、みんな、多くのことを学び、成長して学校へ帰ってきました。 

 

◇上関町役場 

「体験や取材活動を通していろんな職業の大変さや楽しさがわかった。自分の

視野も広がり、役場の仕事にも興味をもった。夢は変わって良いので、将来につ

いて、目標に向かって考えていきたいと思った」 

 

◇上関小学校 

「将来教師になるために小学校に行きました。頑張りましたが、困った事や分か

らない事があったときに、それにすぐ気付いて教えてく

ださる先生方の姿を見て、自分もそういう人になりたい

と思いました」「私たちは毎日いろいろな人々に支えら

れて生活しているのだなと深く感じた。小学生だった頃

は気付かなかったことに気付いたり、気付かされたりして、たくさん成長できた」 

 

◇柳井地区広域消防組合柳井消防署南出張所 

「普通救命講習が有意義でした。普通ではできない事

をたくさん体験させてもらい、細かく優しく教えてくだ

さった消防署職員の皆様に感謝」「救命講習で、救助のし

かたやどのような行動を取れば良いかわかった。体験を

通して、仕事の大変さや楽しさを学ぶことができました」 

 

◇道の駅 

 「職場体験学習でお客さんに接する態度や言葉遣い、

姿勢、他にもたくさんのことを学びました」「コミュニ

ケーションをとりながら仕事をすることはできました

が、積極的な行動があまりできていなかった。ご指導を

受け、一生懸命最後まで活動することができた。今回学

んだことをたくさんの場面で生かしていきたい」 

 

◇上関相互保育園 

「不安だったけど、子ども達が話しかけてくれたり、

遊んでくれて自分からも積極的に関わる事ができた。関

わっていくうちに楽しくて、自然に笑顔になっていた。

体験を通して、将来は子供に関わる仕事がしたいと強く

思った」「職場体験を通して、会話するときは目線を合

わせることと、言葉遣いに特に注意することが大切だとわかった」 

 

◇中津屋 

「おいしいものを作るために、たくさんの工夫をしていることや、気持ちも大切

だと言われたことが印象に残っています。空いた時間にいろいろ話すことができ

て、マナーやルールなどの社会に出て役に立つことを学びました」 

◇踊堂保育園 

「いろんな子と話せるように工夫しました。小さい事にも興味をもつので、危な

いものや場所はかなり注意深く見ておく必要があり、何か

をするときは、時間や回数を決めておく事が大切と感じ

た」「子供と接すること以外で気にかけることや注意して

おくことがたくさんあった。3日間で自分自身も成長でき

たと思った。コミュニケーションが働く上で1番大切なのかなと思った」 

 

◇栽培漁業センター 

「エサやりや水槽の掃除に苦労しました。漁業の仕事は、外のめちゃめちゃ暑い

中で作業することが多くて大変でした。でも、作業はどれも楽しく自分のための勉

強にもなってとても充実した3日間を過ごせました」 

 

◇鳩子の湯 

「苦労もあったけど、それ以上に楽しかった。店員としてお客様と関わってみて

施設の見方が変わり、視野も広くなったと思う。鳩子の湯に行けて良かったと思っ

た」「初日は仕事に早くなれる、覚えることを意識した。

2日目は事業所の方の仕事のしかたを見たり、アドバイス

をいただいたりして、仕事のしかたを良くしていった。3

日目は早く、丁寧に仕事をすることを意識した。『ごゆっくりどうぞ』『お疲れ様で

した』等の挨拶がしっかりと言えるようになった」 

 

2年生全員が熱くチャレンジした３日間！ 多くのことを学び、経験し、大きく成長を見せた２年生。ご

協力いただいた事業所、ご担当いただいた方々、全ての関係の皆様に心から感謝いたします。 

本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 ７月８日（月）、中ノ浦海浜公園の清掃を行いま

した。上関小３年生・５年生と中学校全生徒が参

加し、地域の方々や中国電力の皆さんと一緒に汗

を流しました。海藻や流木に混じって漁具などの

プラスチックゴミがたくさん落ちており、環境保

全やマナーについて考える機会となりました。 

 この日は風が吹いたものの、気温が上がり、大変暑い中での作業となりました。水分補給をしながら、約

１時間の作業でトラック数台分のゴミを回収し、美しい海岸線が戻りました。環境委員長の挨拶の中でも「た

くさんの方に利用してもらえるように

これからも環境美化に努めましょう」

という言葉がけがあり、「上関の美しい

自然はみんなで守る」という意識が高

まったように思います。 

 

 


